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Durante la votación de la 
Cámara de Diputadas y Dipu-
tados de este miércoles, se 
aprobó y despachó el proyecto 
de fraccionamiento entre sec-
tor pesquero artesanal e in-
dustrial respecto de los por-
centajes de pesca de 15 recur-
sos hidrobiológicos en las 
costas de Chile. 

El texto, considerado por al-
gunos como el corazón de la 
nueva Ley de Pesca (que se dis-
cute en el Congreso Nacional), 
será enviado a segundo trámi-
te en el Senado. Esto, con el 
objetivo de garantizar un desa-
rrollo inclusivo y sostenible de 
la actividad pesquera.  

Cabe mencionar que este 
proyecto será de carácter per-
manente y afectará a las cuotas 
globales de captura de diversas 
pesquerías. 
 
Productos del Biobío y  
sus porcentajes 

La iniciativa que, mediante 
mensaje presidencial, fue in-
gresada bajo suma urgencia el 
4 de septiembre, plantea abar-
car la captura, extracción, caza, 
recolección y acuicultura en 
las costas y alta mar. 

Particularmente, en la Re-
gión del Biobío plantea la divi-
sión porcentual de la anchove-

Se agudiza debate entre mundo 
industrial y artesanal tras 
avance del proyecto de ley de 
fraccionamiento pesquero 
La Cámara Baja aprobó el proyecto que contempla 
15 recursos hidrobiológicos en las costas de Chile.

Cámara Alta, este proyecto de 
ley, pero esto no es el todo”. 

“Una vez resuelto el tema del 
fraccionamiento, los parla-
mentarios deben enfocarse en 
los otros temas relevantes para 
el sector como, por ejemplo, la 
sustentabilidad de los recur-
sos, cada vez más escasos, la 
plataforma social y el incenti-
vo para que los pescadores ar-
tesanales puedan cotizar y así 
acceder a los beneficios socia-
les que deben gestionarse con 
la misma diligencia con que 
hoy salió la Ley de Fracciona-
miento”, concluyó. 

Desde la Coordinadora de 
Jibieros y Reineteros de Lebu 
también están conformes con 
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4
de septiembre fue ingresado bajo 
suma urgencia.

aprobado por el Senado para 
convertirse en ley. 
 
Pescadores Artesanales 

El respaldo otorgado a la ini-
ciativa por la Cámara de Di-
putados y Diputadas generó 
diversas reacciones en la Re-
gión, tanto políticas como des-
de el rubro pesquero.  

En tanto, el presidente de la 
Federación Regional de Pesca-
dores Artesanales, Cristian 
Arancibia afirmó que “es muy 
importante para el sector arte-
sanal mejorar la distribución 
de recursos en nuestro favor, 
serán miles las pescadoras y 
pescadores que se verán favo-
recidos si se logra aprobar en la 

ta con un 80% para los artesa-
nales y un 20% para el sector 
pesquero industrial. Respecto 
de la sardina común se seña-
la que un 88% sea para el sec-
tor artesanal y el 12% para los 
industriales. 

Respecto del jurel del Bio-
bío, la iniciativa aprobada por 
la Cámara Baja, otorga un 15% 
para el sector pesquero artesa-
nal y 85% para el sector pes-
quero industrial; también para 
la merluza común muestra 

nuevos porcentajes, el proyec-
to modifica con un 43% para 
artesanales y un 57 para los in-
dustriales. En tanto, la merlu-
za de cola se repartirá en un 5% 
para artesanales y un 95% para 
el sector industrial. 

Por último, en el Biobío, el 
camarón nailon, de acuerdo 
con lo visado por los diputa-
dos, pasará a comprender un 
20% para artesanales y un 80% 
para los industriales. 

Ahora, el proyecto debe ser 
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COMPETENCIA 
EN LA INDUSTRIA 
PREVISIONAL

La industria previsional compite en tres as-
pectos relevantes: rentabilidad, calidad de 
servicio y costos, en ese orden de relevancia. 

La rentabilidad es lejos la variable más im-
portante en la vida previsional de las perso-
nas, pues ésta es la que permite multiplicar 
las cotizaciones en décadas, por lo que una 
buena rentabilidad real en el tiempo, permi-
tirá un mayor ahorro acumulado al momen-
to de pensionarse. 

La calidad de servicio en tanto, es una va-
riable relevante a menudo olvidada, pero vi-
tal a la hora de acercar la educación previ-
sional, los canales de atención, el número 
de sucursales a nivel nacional, o la posibili-
dad de tener un ejecutivo permanente a dis-
posición. 

El costo finalmente, es probablemente la 
variable previsional menos importante, pero 
a la vez la más discutida, en particular al ge-
nerar las utilidades para las AFP. 

Lamentablemente, los esfuerzos en la ac-
tual discusión reforma previsional están inver-
tidos, y vemos como la agenda previsional se 
está centrando en la discusión de la licitación 
de afiliados antiguos, la cual, por más que 
busque una mayor competencia en costo, no 
entrega mayor valor a la hora de buscar me-
jores pensiones. 

¿Cuantas propuestas previsionales existen 
para mejorar la calidad de servicio en la in-
dustria previsional? Ninguna. Si un afiliado en-
tiende el funcionamiento del sistema previ-
sional, si logra hacer un análisis de rentabili-
dad, calidad de servicio y costo, 
probablemente eligirá la AFP que más le 
acomode, ya sea buscando la mayor rentabi-
lidad, la que le cobre menos, o aquella AFP 
que tenga una sucursal en su comuna, pues 
muchos expertos previsionales desconocen 
la realidad del otro Chile, fuera de las gran-
des ciudades, en donde en algunas comunas 
simplemente no hay sucursales de ninguna 
AFP, y las más cercanas siguen estando en lo-
caciones lejanas. 

Por el lado de la rentabilidad, los fondos 
generacionales son una buena propuesta 
que ordena la cancha en materia de inver-
siones para poder invertir con un horizonte 
más al largo plazo, pero no existen mayores 
propuestas en relación a los límites de inver-
sión en donde puedan invertir las AFP, de 
manera que se diferencien en su gestión y 
rentabilidades. 

El tiempo le está jugando en contra la re-
forma previsional, y peor aún, se está perdien-
do en propuestas secundarias que no tendrán 
un acuerdo transversal de acá a que termine 
el Gobierno del Presidente Boric, y por lo mis-
mo hay que concentrarse en sacar adelante 
los nudos críticos de la discusión, como el au-
mento de la tasa de cotización adicional, in-
centivos al retraso de la edad de pensión, en-
tre otros.

lo votado en la Cámara Baja, 
destacando que “celebramos 
la aprobación de la ley de frac-
cionamiento, un logro para el 
sector artesanal. Esta ley ase-
gura una distribución justa de 
los recursos pesqueros, brin-
dando estabilidad a nuestras 
familias, fortaleciendo los em-
pleos locales y promoviendo 
una pesca sustentable. Agrade-
cemos a todos los dirigentes y 
aliados que han apoyado esta 
causa”.  

 
Posición de Industriales 

Desde las asociaciones 
gremiales y también desde 
el sector pesquero industrial, 
se observa con preocupación 
el avance de la ley de frac-
cionamiento.  

Al respecto Macarena Cepe-
da, presidenta de Pescadores 
Industriales del Biobío, afirmó 
que “lamentamos que en el 
Congreso Nacional prosperen 
iniciativas que debilitarán la 
posición de Chile como poten-
cia pesquera mundial y que 
rompen acuerdos de forma an-
ticipada entre el Estado y la 
pesca industrial vigentes has-
ta 2032. A la pesca industrial se 
le ha hipotecado su futuro. Lo 
aprobado detiene inversiones, 
daña la credibilidad del país, 
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moción, afirmó que “es crucial 
considerar las implicancias de 
estas decisiones en el tejido 
económico y social de la re-
gión, sobre todo teniendo en 
cuenta la crisis que se enfren-
ta en la zona tras el cierre de 
Huachipato y ahora esto ven-
dría a ser otro golpe, por lo que 
esperábamos que este proyec-
to se discutiera más a fondo y 
llegar a un mejor consenso”. 

Desde un lado totalmente 
opuesto; la diputada comunis-
ta María Candelaria Acevedo, 
miembro de la Comisión de 
Pesca de la Cámara Baja, ase-
veró que se trata de un día his-
tórico para las caletas.  

“Esperamos que se pueda 
seguir en este análisis, seguir en 
esta votación que le va a dar a 
todas y a todos los pescadores 
el lugar, como decía anterior-
mente, el lugar que se merece. 
Y, por lo tanto, también, pedir-
les a los senadores que, por fa-
vor, saquen del lugar donde 
está durmiendo la ley Longuei-
ra, que sigue durmiendo en el 
Parlamento, que hoy día es ne-
cesario, que se pueda derogar 
y terminar con esta nefasta ley 
de Pesca”, concluyó.

De esta manera, 
ahora el proyecto
pasa a la Cámara Alta del 
Senado.
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pesquero en su conjunto”. 
En una línea similar, desde el 

Instituto Regional de Adminis-
tración de Empresas (Irade) la 
reacción no se hizo esperar y 
mediante una declaración pú-
blica, se afirmó que “cuando el 
Estado modifica acuerdos pre-
viamente establecidos se vul-
nera el principio básico de con-
fianza que debe existir entre el 
Estado y el sector privado”. 

 
Opiniones  
parlamentarias  
Desde el mundo político local, 
la diputada (Independiente-
UDI) Marlene Pérez aseveró 
que “es evidente que la actual 
Ley de Pesca no goza de legiti-
midad ciudadana por cómo 
fue su tramitación, de manera 
que era importante aprobar 
este proyecto para dar una se-
ñal de transparencia y ecuani-
midad hacia el país”. 

Asimismo, la diputada Pé-
rez planteó la necesidad de que 
sea el Senado el ente que corri-
ja “todo lo que no se pudo ha-
cer en la Cámara de Diputados, 
porque necesitamos una legis-
lación acorde a los tiempos y 
necesidades actuales”. 

Por su parte, el diputado Ro-
berto Arroyo (PSC), desde un 
punto de vista detractor de la 

así como la legítima confianza 
en el Estado de Chile y genera 
más incertezas para los agen-
tes económicos”. 

Además, Cepeda observó 
que esta aprobación va en des-
medro del empleo local. “Esto 
sin considerar los efectos de-
sastrosos en el Biobío, donde la 
pesca industrial tiene una vo-
cación hacia la elaboración de 
alimentos. La región queda en 
una posición de total vulnera-
bilidad y precarización del em-
pleo y esto, lamentablemente, 
lo veremos cuando el Gobier-
no ya no esté en La Moneda. 
Todo por cumplir una prome-
sa de campaña”, indicó. 

Ante todo, la líder gremial 
también adelantó que esperan 
que en el Senado “prime la sen-
satez y la responsabilidad”. “Es-
peramos que exista un debate 
en que se atiendan los argu-
mentos técnicos, sin presio-
nes, moderado, escuchando a 
la diversidad de actores y po-
niendo en el centro el desarro-
llo sustentable de todo el país 
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